
● Afirmó que le dará 
seguimiento a la propuesta 
para reformarla

● Entregó preseas a 
juristas por el Poder 
Judicial de la entidad
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● Rosa Icela Rodríguez a 
Gobernación; Mario 
Delgado a Educación

● Omar García Harfuch a 
Seguridad y Ariadna 
Montiel a Bienestar

● Inundan el mercado con 
uniformes genéricos de 
baja calidad

● Disminuyen las ventas 
de productores locales 
hasta en un 60%

REDACCIÓN/ P. 3

AURA MORENO/P. 4

AURA MORENO/P. 2

Sheinbaum da a
conocer nuevos
integrantes

Comercio chino
pega a textileros
mexiquenses

De Interés          
    General

Delfina Gómez
respalda nueva
Constitución

● En la autopista
México-Pachuca
trataron de huir;
los interceptaron

● Les decomisaron
3 armas de fuego, 
una blanca y dos
credenciales

● Simulaban 
retenes para atracar 
a los usuarios de esta
vialidad de peaje

● Hace unos días,
unos delincuentes 
asesinaron a un
joven en esta vía

Se hacían pasar por elementos de investigación

MIRIAM VIDAL /  P. 3

La Guardia Nacional
detiene a tres falsos
policías en Tecámac

 Aprovechando que la Laguna de Zumpango se desecó 
completamente en el periodo de estiaje, campesinos de la región 
invadieron alrededor de 400 hectáreas donde sembraron maíz, 
frijol y habas, principalmente. Sin embargo, las lluvias de los 
últimos días han puesto en riesgo esa cosecha, ya que, hasta ayer, 
continuaba ingresando agua al embalse. “Los campesinos sabían 
del riesgo de sembrar dentro de la Laguna. La vocación es hídrica 

y no agrícola”, expuso Tomás García Carmona, biólogo y vecino de 
Zumpango. Y es que desde el fin de semana se detectó que el agua 
proveniente del Río Cuautitlán comenzó a escurrir a la laguna, a la 
altura de la comunidad de Santa María Caliacac, en Teoloyucan. En 
un recorrido por el bordo, el panorama seco de hace unas semanas 
cambió a un color verde que poco a poco va ganando terreno. Foto: 
Miriam Vidal/P. 7

Invaden 400 hectáreas en la Laguna de Zumpango



Con relación a la nota publicada 
en su medio, titulada “Edomex: 
existen 120 sistemas municipales 
anticorrupción”, el Gobierno de 
Huixquilucan informa lo siguiente:

1. El pasado 12 de junio, el Ayunta-
miento de Huixquilucan aprobó, por 
unanimidad de votos, la integración 
e instalación del Comité Coordina-
dor Municipal del Sistema Municipal 
Anticorrupción, con el propósito de 
establecer este órgano y seguir tra-
bajando y avanzando en materia de 
transparencia de los procesos admi-
nistrativos de esta gestión.

2. Durante la Nonagésima Sex-

ta Sesión Ordinaria de Cabildo, 
encabezada por la presidenta 
municipal, Romina Contreras Ca-
rrasco, el cuerpo edilicio respal-
dó esta propuesta, por lo que di-
cho Comité quedó integrado por 
el Contralor Interno municipal, 
Benito García Ávalos; el titular de 
la Unidad de Transparencia, Uli-
ses Mauricio Salazar Franco; y el 
presidente del Comité de Partici-
pación Ciudadana, Joel Eduardo 
Gutiérrez López.

3. Conscientes de que estos ór-
ganos son la instancia de coordina-
ción con el Sistema Estatal Antico-
rrupción y que tienen como propó-

sito establecer principios, políticas 
públicas, acciones y procedimien-
tos en la prevención, detección y 
sanción de faltas administrativas, 
actos y hechos de corrupción; ade-
más de coadyuvar con las autorida-
des competentes en la fiscalización 
y control de recursos públicos en el 
ámbito municipal, desde el inicio 
de la administración 2022-2024, 
el Gobierno de Huixquilucan ha 
hecho los esfuerzos necesarios 
para contar con su Sistema Mu-
nicipal Anticorrupción y operarlo 
adecuadamente.

4. En noviembre de 2022, por 
ejemplo, se tomó protesta de ley 
a los ciudadanos Luis Guillermo 
Zetina Obregón, José Alfredo 
Carrillo Silva, Maximiliano Gon-

zález Solorio, Cuauhtémoc Rojas 
Archundia y José Alberto Flores 
Mora, como integrantes de la 
Comisión de Selección del Sis-
tema Municipal Anticorrupción, 
uno de los órganos establecidos 
en la ley en la materia del Estado 
de México.

5. Como parte de estos esfuer-
zos, durante la presente admi-
nistración, también se instauró 
la Comisión Edilicia de Transpa-
rencia, Acceso a la Información 
Pública y Protección de Datos 
Personales, con el objetivo de que 
el Ayuntamiento de Huixquilucan 
diseñe políticas públicas que per-
mitan reforzar los esfuerzos en 
materia de transparencia y com-
bate a la corrupción.
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LA ADECUARÁN A LAS NECESIDADES ACTUALES

Delfina Gómez 
respalda reforma 
constitucional
La gobernadora asistió a la entrega de Preseas 
“Poder Judicial del Estado de México” 

NOTA ACLARATORIA

Aprueba cabildo de 
Almoloya de Juárez el 
mural “Hilos de Agua”
REDACCIÓN

Con el fin de rescatar los oríge-
nes de su historia y proyectar la 
identidad cultural de Almoloya 
de Juárez, se aprobó en Sesión de 
Cabildo, encabezada por el presi-
dente municipal Oscar Sánchez 
García, la elaboración del mural 
Hilos de Agua, a cargo del artista 
Christian Ortiz Eleno.

La obra se plasmará en la pared 
frontal de las escalinatas del in-
terior del Palacio Municipal, con 
dimensiones de 10 metros de alto 
por 18 metros de largo.

El mural representará las co-
munidades originarias de Almo-
loya de Juárez, incluyendo La 
Cabecera, San Mateo, San Mi-
guel, Santiaguito, Santa María 
Nativitas, San Lorenzo y Santa 
Catarina Tabernillas. Además, 

incluirá sus iglesias y elementos 
simbólicos relacionados con el 
agua, así como la actividad eco-
nómica del municipio.

El artista Ortiz Eleno destacará 
en el centro de su obra dos enti-
dades que representan a Tlalchi-
chilpan y Almoloya, una de color 
rojo y otra azul, en referencia al 
origen del agua.

En otro punto del orden del 
día, el cuerpo edilicio, encabe-
zado por el alcalde Sánchez Gar-
cía, aprobó por unanimidad los 
manuales de organización de la 
Dirección de Desarrollo Econó-
mico y de Salud.

▼ En sesión de Cabildo, 
encabezada por Oscar Sánchez 
García, se aprobó la elaboración 
del mural Hilos de Agua. 
Foto especial

AURA MORENO 

La gobernadora Delfina Gó-
mez Álvarez afirmó que dará 
atención y seguimiento a la 
propuesta para reformar la 
constitución de la entidad, pa-
ra adecuarla a las necesidades 
actuales que requiere la socie-
dad, al asistir a la Entrega de 
Preseas “Poder Judicial del Es-
tado de México”.

“Aprovecho para decirle a los 
legisladores que vamos a darle 
atención y seguimiento a esa 
propuesta de la reforma inte-
gral de nuestra constitución, 
porque vale la pena adecuarla a 
nuestras necesidades que aho-
ra estamos viviendo como so-
ciedad y poder darle atención 
real a nuestros ciudadanos, una 
auténtica y real justicia”. 

Los galardonados fueron To-
más Ruiz Pérez, Guillermo Or-
tiz Mayagoitía, Manuel Campos 
Reyes, Juan José Torres Alato-
rre, Raúl Pérez, Sergio Javier 
Molina Martínez, Ana María 
Kudisch, Victor Olea Peláez, 
Elvia Arcelia Quintana, Rafael 
Martin Echeverria González y 
Mauricio Valdés Rodríguez.

 La mandataria subrayó que 
los galardonados representan 
perfiles de liderazgo, quienes 
con trabajo coordinado entre 
los poderes de gobierno se 
convirtieron en un ejemplo del 
“poder de servir”, eje transver-
sal del actual gobierno. 

“Confío que juntos, los tres 
Poderes del Estado, con voca-
ción de servicio y dando más 
al pueblo, transformaremos el 
acceso a la justicia para todos, 
sin distinciones. Me sumo al re-

conocimiento que se hace a tra-
vés de la entrega de preseas a 
los compañeros que fueron me-
recedores de la misma, quienes 
con su vocación han aportado 
beneficios para la justicia, en 
beneficio de los mexiquenses”, 
señaló la mandataria. 

Señaló que, en el marco de 
los 200 años de la Fundación 
del Estado de México y, los diá-
logos y debate de la propuesta 
de reforma promovida por el 
gobierno de la República, es in-
dispensable escuchar todas las 
voces y atender las propuestas 
que favorezcan a la transfor-
mación que está viviendo el 
país y el Estado de México. 

Por su parte, Ricardo Sodi 
Cuellar, presidente del Tribu-
nal Superior de Justicia y del 
Consejo de la Judicatura del 
Estado de México, dijo que, 
en este marco de la Conmemo-
ración por los 199 años de la 
Primera Sesión del Pleno del 
Tribunal Superior de la enti-
dad, es fundamental destacar 
la importancia que tiene esta 
institución para mantener el 
tejido social y la paz ciudadana.  

El maestro en Ciencias Polí-
ticas y Administración Pública, 
Mauricio Valdés, afirmó que se 
puede mejorar al poder Judi-
cial, ya que los procedimientos 
largos desalientan la denuncia 
de un sinnúmero de delitos.

“Situación que puede ate-
nuarse a través de la concilia-
ción, disminuyendo la carga de 
trabajo y reparando el daño, 
resaltando así la importancia 
de la justicia restaurativa en 
la que puede lograrse el reco-
nocimiento y la reparación del 
daño”, finalizó Valdés.
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LOS CAPTURAN EN LA AUTOPISTA MÉXICO-PACHUCA

Guardia Nacional 
detiene a falsos policías
Tres personas se ostentaban como agentes de 
investigación del Estado de México

Delgado, Harfuch, 
Rodríguez y Montiel, al 
equipo de Sheinbaum
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REDACCIÓN 

Ayer, la presidenta electa de Méxi-
co, Claudia Sheinbaum, dio a cono-
cer los perfiles de otros cuatro po-
líticos y funcionarios reconocidos 
que la acompañarán a partir del 1 
de octubre en el gobierno federal.

Desde las instalaciones del Mu-
seo Interactivo de Economía (MI-
DE), la también exjefa de Gobierno 
de la Ciudad de México reveló que 
Mario Delgado Carrillo, Omar Gar-
cía Harfuch, Rosa Icela Rodríguez 
y Ariadna Montiel Reyes serán par-
te de su equipo más cercano.

“Son mujeres y hombres hones-
tos, profesionales, que son parte 
de la Cuarta Transformación y que 
hemos trabajado con ellos muy 
bien. Me da muchísimo gusto pre-
sentarlos”, declaró.

El primer perfil anunciado por 
Sheinbaum fue el de Rosa Icela Ro-
dríguez Velázquez, quien se con-
vertirá en la próxima titular de la 

Secretaría de Gobernación (Segob).
La Secretaría de Educación Pú-

blica (SEP), dependencia encarga-
da de garantizar el derecho de la 
población en México a una educa-
ción equitativa, inclusiva, intercul-
tural e integral se quedará a cargo 
de Mario Delgado, aún dirigente 
nacional del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena).

La Secretaría de Bienestar, des-
pacho del Poder Ejecutivo, con fun-
ciones de ministerio de Desarrollo 
Social, quedará bajo las manos de 
Ariadna Montiel, quien actualmen-
te la dirige.

Por último, Sheinbaum Pardo reve-
ló que su exsecretario de Seguridad 
Ciudadana (SSC) durante su gobierno 
en la Ciudad de México, Omar García 
Harfuch, se sumará a su equipo como 
el próximo titular de la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC), cargo que actualmente ocupa 
Rosa Icela Rodríguez.

Luego de los nombramientos, 
Rosa Icela tomó la palabra para 
agradecer la confianza para ser 
parte del nuevo Gabinete; dijo que 
se coordinará con el resto del equi-
po, bajo la directriz de Sheinbaum, 
para llevar a cabo los compromisos 
de esta nueva administración.

MIRIAM VIDAL

Tres sujetos armados, quienes 
presumiblemente se hacían pasar 
por policías, fueron detenidos en 
la autopista México-Pachuca, en 
el municipio de Tecámac. 

La detención la hicieron ele-
mentos de la Guardia Nacional, 
tras inspeccionar un automóvil 
que circulaba en actitud sospe-
chosa y a unas horas de que se 
reforzó la vigilancia en este tra-
mo carretero por el asesinato de 
un joven. 

Fuentes de la policía indica-
ron que a la altura del kilómetro 
40+000 de la vía de cuota, detec-
taron un Ford Focus con placas 
de circulación PBT7123, el cual 
llevaba códigos encendidos.

Los agentes le pidieron al con-
ductor que se detuviera, pero éste 
aceleró e intentó huir, por lo que se 

inició una persecución hasta que 
lograron interceptarlo.

En la inspección se logró el ase-
guramiento de tres sujetos, quie-
nes llevaban tres armas de fuego, 
una navaja y dos placas con las 
siglas PDI Estado de México.

Se informó que los detenidos 
dijeron llamarse José Alejandro 
“N”, de 19 años; Cristian Isaí, de 
22; y Aldo Ismael “N” de 28 años. 

Al parecer estas personas se ha-
cían pasar por policías de investi-
gación y simulaban retenes para 
cometer atracos a los usuarios de 
esta autopista, sin embargo será la 
autoridad ministerial la encargada 
de esclarecer si están relacionados 
con hechos delictivos. 

El comandante de la GN región 
Ecatepec, Carlos Torres, informó 
el miércoles que con el apoyo de 
la Secretaría de Seguridad del 
Estado de México reforzaron su 
presencia en varios tramos de la 

autopista México-Pachuca.
Esto derivó del video que mues-

tra cómo unos delincuentes dispa-
raron y causaron la muerte a un 
joven de 17 años, cuando éste los 
grababa después de ser atracado 
junto a su padre.

La fuerza policial quedó con-
formada por 40 elementos y 18 
patrullas que estarán de manera 
permanente en la vía de cuota, así 
como en sus entradas y salidas, 
en los municipios de Tecámac y 
Ecatepec.

El comandante reconoció que 
han detectado esta modalidad de 
robo, en el que los delincuentes si-
mulan falsos retenes para despojar 
de sus pertenencias a transportis-
tas de carga, principalmente.

La autopista México-Pachuca, 
la cual comunica a la Ciudad de 
México con los estados de México 
e Hidalgo está contemplada como 
foco rojo en el mapa delictivo.
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Comercio chino pega a
textileros mexiquenses

INUNDAN EL MERCADO CON ROPA GENÉRICA

Disminuyen hasta 60% las ventas y ganancias del 
comercio local, que además enfrenta a la informalidad

JUAN CARLOS VILLARREAL 
MARTÍNEZ

D
ESDE HACE DÉCADAS 
se insiste en que vivimos en 
una crisis de representación 
en los sistemas de partidos 
tradicionales o históricos. 

Algunas razones se encuentran en la 
bibliografía especializada, el fracaso de la 
democracia para resolver los crecientes 
problemas que derivan de la desigualdad 
social y el fracaso de los  partidos políticos 
cuando dejaron de representar a la so-
ciedad, al perder su identidad ideológica 
y carecer de estrategias para abanderar 
nuevas causas sociales. 

EN LOS ÚLTIMOS años prácticamente 
todos los partidos históricos del mundo 
occidental han visto disminuida su base 
electoral. Por otro lado, la emergencia 
de nuevos liderazgos de corte populista 
que ofrecen salidas fáciles a problemas 
complejos encontró en el nuevo modelo 
de comunicación política que prohíjan las 
redes sociales y el uso de las nuevas tecno-
logías a un auditorio mas preocupado por 
la inmediates que por el contenido; la caja 
idiota paso del televisor al celular. 

PARA TODOS SIEMPRE fue más fácil 
describir el resultado de la elección del 
2000 con el apócope del efecto Fox, 
luego en el 2012 con el efecto Peña y 6 

años después con el tsunami del peje. 
Esa caracterización era muy útil para 
medios de comunicación que no tienen 
ni el tiempo ni el espacio ni el interés de 
describir fenómenos complejos pues su 
negocio es la inmediates.

EL PUNTO MÁS débil del eslabón fueron 
los partidos políticos que compartieron el 
poder los últimos 30 años. Efectivamente 
el PAN, PRI y PRD están pagando los platos 
rotos. El PAN lejos de crecer y convertirse 
en la oposición institucional más fuerte al 
régimen, terminó convirtiéndose en una 
veleta que se movía hacia donde soplara 
más fuerte el viento. Para el priismo local 
siempre será timbre de orgullo presumir 
sus resultados que distan mucho de las me-
nudencias a nivel nacional. Sin embargo, 
para todos los efectos prácticos en el caso 
local tiene menos ayuntamientos, menos 
diputados y está a punto de convertirse 
en la cuarta bancada en el congreso local, 
pero al igual que los panistas, sus dirigen-

tes ocuparan posiciones privilegiadas vía 
representación proporcional. En otros 
países cuando un partido político pierde 
tan estrepitosamente una elección sus 
dirigentes renuncian al cargo o la severa 
militancia los expulsa del mismo, acá en 
lugar de renunciar, “Alito” Moreno apuesta 
por la reelección, tercera consecutiva. Para 
el PRD la situación no es menos dramática 
ha perdido su registro a nivel nacional y 
en lo local la militancia ha cambiado de 
dirigentes, pero siguen siendo reos de sus 
caprichos. Las consecuencias están a la 
vista, nula vocación y sin talento para gene-
rar un cambio, siendo poco probable que 
estas agrupaciones corrijan el rumbo. Y, 
sin embargo, lo paradójico es que sin ellos 
el sistema de partidos puede naufragar y 
dejar a Morena convertirse no solo en un 
partido hegemónico, sino en otro que repli-
que las fórmulas autoritarias tradicionales 
y disfrace bajo la disciplina el centralismo 
político de sus líderes y la disminución de la 
polaridad política.

DOSSIER POLÍTICO

La última crisis en el sistema de partidos mexicano

Buscan crear primer 
centro de atención 
comunitario LGBTTTIQ+
BRIAN PRADO

Calli, casa en Náhuatl, es el nom-
bre que llevará el primer Centro 
de Atención Comunitaria para la 
comunidad LGBTTTIQ+ del Va-
lle de Toluca, una iniciativa de la 
Organización No Gubernamental, 
Fuera del Clóset, que podría ser 
una realidad a finales de año.

Ricardo Torres, presidente de la 
Asociación Civil, detalló que este 
espacio es una necesidad ante la 
falta de protocolos adecuados y la 
discriminación por la que atravie-
sa la comunidad, principalmente 
en aspectos jurídicos, médico y 
psicológicos.

“Derivado de la demanda que 
hemos tenido, con relación a los 
casos que hemos percibido duran-
te tantos años, nos damos cuenta 
de que no existe una atención es-
pecializada para personas de esta 
comunidad, desde las instancias 
municipales, o estatales en el Valle 
de Toluca y por ende se hace obli-
gatorio crear un espacio

 donde las personas reciban 
asesoría jurídica, médica, psi-
cológica, entre otras activida-
des”, señaló.

“En una primera instancia, lo 
que se busca es obtener donacio-

nes constantes, ahora estamos en 
una campaña, a partir de una pla-
taforma que se llama Donadora 
logramos recaudar $30,000 para 
la apertura del centro, esto no 
quiere decir que van a ser los úni-
cos recursos, tenemos otro monto 
para la segunda meta.

Buscaremos que haya alianzas 
estratégicas con los gobiernos 
municipales, porque aún no 
tenemos definido dónde estará 
el espacio específico, primero 
queremos tener recursos y ver 
si algún ayuntamiento puede 
otorgar un inmueble para esta 
causa”, apuntó.

Finalmente, señaló que esperan 
que el proyecto se vea materiali-
zado entre septiembre y octubre 
de este año, mientras realizan las 
gestiones pertinentes.

“Tenemos contemplado que 
sea este año, esperaría que fue-
ra en septiembre u octubre, lo 
que da la posibilidad de hacer 
negociaciones, de darle legi-
timidad al espacio”, concluyó 
Ricardo Torres.

▼ La intención es que los 
integrantes de la comunidad 
tengan un espacio propio. 
Foto especial

AURA MORENO 

En el Estado de México, los em-
presarios textiles se enfrentan 
al aumento de productos chinos 
que merman sus ganancias has-
ta 60 por ciento, principalmente 
durante el regreso a clases, situa-
ción que se acentuó desde el año 
pasado en la venta de uniformes.

Edgar Cerecero López, pre-
sidente de Normatividad de la 
Cámara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo del Estado 
de México, afirmó que el año 
pasado la venta de uniformes 
escolares bajó casi 39 por ciento 
y este año podría ser de hasta 60 
por ciento.

Explicó que ha habido un in-
cremento de productos chinos en 
el mercado mexiquense y su pre-
sencia se extiende, antes afecta-
ba a ramas muy específicas como 
papelerías y artículos escolares, 
pero llegó al ramo textil”. 

“Íbamos bien porque eran bue-
nos costos y la calidad no era ma-
la, y el margen de ganancia era 

bueno, pero ahora empezaron a 
ingresar blusas, suéteres, panta-
lones ya armados de baja calidad 
y muy baratos”. 

Lamentó que la reventa de uni-
formes, el comercio informal y la 
proliferación de productos chi-
nos se han vuelto un problema 
creciente, porque se vuelve una 
competencia desleal que pone 
en desventaja a los comercian-
tes formales. 

“Hay reglas claras donde san-
cionan porque no puedes vender 
por abajo del costo, es un tema 
prohibitivo, por ello exhortamos 
a las instancias correspondientes 
para que supervisen estas prác-
ticas que son desleales, te dejan 
fuera de competencia y en la in-
certidumbre porque no puedes 
tasar tus productos” 

Anteriormente, dijo, lograban 
ganancias al importar materia 
prima de China como tela, cie-
rres, botones, pero el mercado 
se inundó de pantalones y cami-
sa genéricas que se pueden usar 
como uniformes.

Esto abarató los costos. “nos 

deja fuera de competencia por-
que fabricar un pantalón, por 
ejemplo, cuesta entre 200 y 250 
pesos, pero los que ofrecen ellos 
te cuesta 200 pesos ya termina-
do, no hay manera de competir. 

Por ello, hizo un llamado a las 
familias para que analicen sus 
compras, ya que un producto 
chino lo pueden usar uno o dos 
meses, pero en el comercio for-
mal bien establecido los produc-
tos son de mejor calidad y más 
duraderos. 

“Por la inmediatez y para aho-
rrarte unos pesos compras estos 
artículos, pero ¿cuánto va a du-
rar?, dos meses, tres meses y no 
se ponen a ver que la prenda que 
pueden comprar con nosotros 
es de mejor calidad y les durará 
más, recordarán cuantas veces 
los uniformes eran heredados a 
los hijos cosa que ya no vemos 
actualmente”.

▲ Edgar Cerecero López dijo que 
los productos asiáticos son de 
muy baja calidad. Foto especial



5
LA JORNADA ESTADO DE MÉXICO
Viernes 5 de julio de 2024 REGIÓN

ES UN TEMA APARTE, DIJO

Ricardo Sodi: racionalización
de gastos no involucra sueldos

AURA MORENO

El magistrado presidente del Tribu-
nal Superior de Justicia del Estado 
de México, Ricardo Sodi Cuellar, 
afirmó que es necesario racionali-
zar el gasto y fortalecer los poderes 
judiciales locales, lo cual no involu-
cra el tema del sueldo. 

“Los salarios son un tema dife-
rente, nosotros no tenemos ni con 
mucho los salarios que tiene el Po-
der Judicial de la Federación, es otra 
circunstancia, yo creo que no pode-
mos confundir un ámbito con otro”. 

El tema de los sueldos tomó re-
levancia ya que, en los Diálogos 
Nacionales sobre la Reforma Cons-
titucional al Poder Judicial, que se 
realizaron en la Legislatura local, 
Sodi Cuellar afirmó que no se puede 
aplicar austeridad en los estados. 

“Frente a tantas carencias en 
personal, instalaciones, equipo, de 
los tribunales de justicia locales, no 
es posible hablar de austeridad, el 
debate debe ser en favor de la sufi-

ciencia presupuestal y la racionali-
dad del gasto”, dijo. 

Mientras que el senador Ricardo 
Monreal le respondió que la remu-
neración de las personas públicas 
en funciones de los poderes judicia-
les federales y estatales no podrán 
ser mayores que las establecidas 
para el Presidente de la República. 

“Una vez aprobada la reforma 
tendrán un plazo de 180 días natu-
rales para realizar las adecuaciones 
a las leyes locales, es decir, señor 
presidente del tribunal aquí en el 

Estado de México, viva la austeridad 
también para ustedes”, concluyó. 

En este sentido, Sodi Cuellar 
consideró que han hecho un es-
fuerzo muy fuerte en el Estado de 
México para hacer un ejercicio ra-
cional del gasto y añadió que esto 
ha resultado en un Poder Judicial 
de excelencia.

Su intención, dijo, es hacer un 
uso adecuado del recurso y pro-
mover aspectos que fortalezcan a 
los poderes judiciales locales para 
tener un poder judicial a la altura, 
ya que, de acuerdo a estándares in-
ternacionales, debe haber 18 jueces 
por cada 100 mil, pero están lejos 
de eso.

“Estoy presentando opciones 
reales de cómo fortalecer a los tri-
bunales locales porque son la pri-
mera trinchera de acceso a la justi-
cia, aquí se resuelven los divorcios, 
demandas por pago de pagarés, 
reivindicaciones, temas laborales 
y familiares”, finalizó.

Consideró que, ante las carencias, el debate debe 
ser en favor de la suficiencia presupuestal

El magistrado Ricardo Sodi 
se pronunció por fortalecer 
a los poderes judiciales de los 
estados. Foto Emilio Varela

Legislatura analizará si 
habrá bonos o finiquitos 

GERARDO GARCÍA

A menos de dos meses de con-
cluir la LXI Legislatura local, en 
la Junta de Coordinación Políti-
ca (Jucopo) se analizará si habrá 
bonos especiales o finiquitos por 
conclusión de encargo de los ac-
tuales 75 diputados locales.

En entrevista con los medios 
de comunicación, el titular de la 
Jucopo y coordinador parlamen-
tario del PRI, Elías Rescala Jimé-
nez, reconoció que se debe revisar 
cómo se ha manejado este tema 
en anteriores Congresos.

Y es que, apuntó, hasta ahora no 
se han contemplado bonos especia-
les o finiquitos, pero de ser así se 
tendría que integrar un presupuesto 
específico, porque no habrá sobran-
tes, pues se entregó presupuesto pa-
ra todo este 2024.

“Hasta ahorita no tenemos con-
templado nada, pero lo vamos a revi-
sar con Administración”, manifestó.

Y añadió “habría que hacer una 
asignación presupuestal específica 
para que hubiera un finiquito. Pero 
vamos a ver cómo se ha manejado 
en anteriores Legislaturas”.

Desde semanas pasadas se ha 
dado a conocer desde la Jucopo 
que, por ahora, no han salido te-

mas relevantes o planteados por el 
Ejecutivo estatal para poder con-
vocar a período extraordinario.

No obstante, Rescala Jiménez 
indicó que de surgir algún tema 
se estaría atendiendo.

La actual LXI Legislatura local 
concluyó su último período ordi-
nario de sesiones en abril, fecha 
en la que iniciaron las campañas 
electorales y por el que se trami-
taron más de 50 licencias al cargo 
de diputados locales.

El 4 de septiembre será el úl-
timo día del actual Congreso, y 
se dará paso a la LXII Legislatu-
ra local, en la que Morena, PT y 
PVEM tendrán mayoría simple y 
calificada con 53 de los 75 dipu-
tados, en tanto el bloque opositor 
conformado por PRI, PAN y PRD 
tendrá 18, y MC cuatro.

4 de septiembre, 
último día 
del actual 
Congreso
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LA SEMANA PASADA AFECTÓ 500 VIVIENDAS

Vecinos de Chalco 
sufren nuevamente 
inundaciones
En esta ocasión el agua alcanzó los 25 cm en la Unidad Habitacional 
Pueblo Nuevo y en los fraccionamientos Cupido y Los Héroes

Lluvia genera aparición de
socavones; ya investigan
MIGUEL GONZÁLEZ

Las intensas lluvias de los últimos 
días, que han ocasionado inunda-
ciones en municipios como Chal-
co, Ixtapaluca y Chimalhuacán, 
entre otros, también han tenido 
lugar en Valle de Chalco, donde 
se han evitado contingencias por 
inundación, pero han aparecido 
algunos socavones.

Juan Manuel Rojas Salas, direc-
tor de Protección Civil y Bomberos 
de Valle de Chalco, reportó que, 
debido al reblandecimiento de la 
tierra, por lluvias o por colapso de 
tuberías, en los últimos días se han 
detectado al menos cuatro socavo-
nes de gran magnitud, grietas que 
ya son revisadas por personal de 
Protección Civil municipal así co-
mo por una empresa especializada.

“Tenemos detectados cuatro so-
cavones de grandes dimensiones 
en la zona de Xico, en Real de San 
Martín y en la Cabecera Municipal, 
los cuales han sido debidamente 
acordonados para evitar acciden-
tes. En dos de ellos ya se realizan las 
reparaciones necesarias”, refirió el 
servidor público.

Destacó que, debido a los trabajos 
de desazolve de alcantarillas, pozos 
de visita, bocas de tormenta, cárca-
mos y colectores que lleva a cabo el 
Organismo operador de agua, así 
como las jornadas de limpieza por 
parte de las diversas áreas del Ayun-
tamiento, se han evitado contin-
gencias por inundaciones tanto en 

la zonas del Cerro de Xico, como en 
los márgenes y en el canal de aguas 
negras que cruza por el municipio.

Agregó que estas labores se rea-
lizan desde los primeros meses del 
año y se han intensificado durante 
la presente temporada de lluvias, 
lo que ha permitido garantizar la 
tranquilidad de las familias, que 
anteriormente tenían afectacio-
nes por las anegaciones derivadas 
de las lluvias, pues recordó que, de 
acuerdo con estudios geológicos, 
este municipio se hunde 40 centí-
metros cada año.

No obstante, y a diferencia de 
localidades vecinas como Chalco, 
Ixtapaluca y Los Reyes La Paz que 
han padecido los estragos de las 
lluvias, este año, Valle de Chalco, 
que está catalogado en el Atlas de 
Inundaciones del Estado de México 
como un municipio vulnerable, no 
ha sufrido una sola. 

 En sus redes sociales el alcalde, 
Armando García Méndez, reiteró 
el llamado a la ciudadanía para 
que evite arrojar basura y, sobre 
todo, cascajo a la vía pública, pues 
consideró que los desechos sólidos 
son de alto riesgo para cualquier 
infraestructura de drenaje y en 
gran medida son los causantes de 
inundaciones.

▼ El ayuntamiento de Valle de 
Chalco informó que Protección 
Civil y una empresa especializada 
realizan estudios a las grietas. 
Foto especial

MIGUEL GONZÁLEZ

En menos de una semana cientos 
de vecinos de tres comunidades de 
Chalco sufrieron nuevamente los 
estragos de las inundaciones, debi-
do a las lluvias que han azotado a la 
zona oriente del Valle de México. 

Apenas terminaban con la lim-
pieza y desinfección de sus casas y 
patios, que resultaron inundados 
el pasado jueves 27 de junio, cuan-
do la noche del miércoles la lluvia 
que se precipitó en esta zona volvió 
a colapsar las líneas de drenaje y 
el agua irrumpió nuevamente en 
decenas de viviendas.

En esta ocasión los más afec-
tados fueron los residentes de la 
Unidad Habitacional Pueblo Nue-
vo, aunque también hubo afecta-
ciones en los fraccionamientos 
Cupido y Los Héroes, donde la 
vialidad principal, conocida como 
Avenida Nacional, quedó comple-
tamente intransitable por varias 
horas, pues la corriente que la 
anegó arrastró toneladas de lodo, 

ramas y basura.
En el claustro conocido como 

Virgen de Juquila, de Pueblo Nue-
vo, la familia de Teresa, al igual 
que sus vecinos, vivieron mo-
mentos de angustia al ver cómo 
arreciaba la lluvia y la corriente 
de agua comenzaba a sonar para 
irrumpir en su domicilio en me-
nos de 15 minutos.

Teresa Trujillo, madre de fami-
lia y comerciante, informó que en 
esta ocasión el agua alcanzó los 25 
centímetros dentro de su casa a di-
ferencia del pasado jueves cuando 
el agua subió más de 50 centíme-
tros; sin embargo, ahora, perdió 
más de 50 mil pesos en mercancía, 
entre ropa y aparatos electrónicos.

De acuerdo con el Gobierno 
municipal las inundaciones de la 
semana pasada afectaron más de 
500 viviendas y en algunos casos 
el nivel del agua alcanzó los 80 
centímetros, arruinando mue-
bles, electrodomésticos y otras 
pertenencias.

En el caso de Juan Carlos, su fa-
milia perdió muebles, colchones, 

refrigerador, lavadora y estufa que 
habían terminado de limpiar de la 
anterior inundación.

En los diferentes claustros y 
secciones, personal del Organismo 
Operador del Agua de Chalco, así 
como de otras áreas del Ayunta-
miento trabajan con palas y ma-
quinaria para retirar el lodo y los 
desechos que se acumularon en 
calles y patios.

Vecinos también se quejaron 
por el insuficiente servicio de re-
colección de basura, por lo que al-
gunos vecinos sacan sus desechos 
a las calles, situación que aumenta 
los riesgos de taponamiento de las 
redes de drenaje, por lo que hicie-
ron un llamado a la autoridad mu-
nicipal a mejorar este servicio. 

El pasado domingo la gober-
nadora Delfina Gómez Álvarez 
visitó las comunidades afectadas 
para supervisar las acciones que 
se realizaban para atender a la 
población afectada, que nueva-
mente pide apoyo ante las pérdi-
das que sufrieron por las nuevas 
inundaciones.

ALEJANDRA REYES

El presidente municipal de Cuau-
titlán, Aldo Ledezma Reyna pidió 
declarar zona de emergencia al 
fraccionamiento Rancho San Blas, 
por las afectaciones derivadas de 
la lluvia ocurrida el 28 de junio.

Además, solicitó agilizar o 
suspender las obras del Tren 
Suburbano para evitar más des-
bordamientos, lo que, dijo, daría 
seguridad a los vecinos.

Lo anterior se desprende de 
reuniones con dependencias fe-
derales, estatales y municipales, 

donde el municipio reconoció 
no contar con los recursos para 
apoyar a los afectados, por eso, el 
alcalde aseguró que gestionará re-
cursos extraordinarios y medidas 
preventivas.

“En la inundación fueron afecta-
das 731 casas, de las cuales 238 su-
frieron daños mayores en electro-
domésticos, muebles y vehículos.

“La causa fue el desborda-
miento de la zanja Río Chiquito 
por obras del Tren Suburbano”, 
aseveró Ledezma Reyna.

Destacó que la comunidad y la 
administración pública han tra-
bajado en la limpieza, entrega 

de kits y apoyo alimentario. No 
hubo pérdidas humanas ni daños 
estructurales graves.

Mientras que el DIF municipal 
habilitó un albergue temporal y 
comedor comunitario, los cuales 
proporcionan 7 mil raciones de 
comida, 200 consultas médicas y 
2 mil 500 vacunas contra Tétanos, 
Hepatitis B y Neumococo. Tam-
bién recibieron más de 3 tonela-
das de donaciones.

“El gobierno municipal conti-
núa realizando labores de desa-
zolve, limpieza de drenaje y re-
forzamiento de infraestructura”, 
finalizó.

Cuautitlán pide declaración de 
zona de emergencia en San Blas

▲ El alcalde solicitó agilizar o suspender las obras del Tren Suburbano 
para evitar más desbordamientos en la zona. Foto especial

▲ Los habitantes y personal municipal volvieron a hacer limpieza de calles. Foto especial
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BRIAN PRADO

El 6 de julio, en el Teatro del IMSS 
en Toluca, se presentará la obra 
“Los Días de Díaz” a las 19:00 y 
21:00 horas. Esta comedia musical, 
que retrata la faceta presidencial 
de Porfirio Díaz, busca recaudar 
fondos para becas de estudiantes 
de medicina en la región.

El doctor Guipson Dhaity, presi-
dente de la Fundación de Médicos 
Egresados de la Facultad de Medi-
cina de la Universidad Autónoma 
del Estado de México (UAEMéx), 
organizadora del evento, detalló los 
pormenores de la obra.

“Se enfoca en la vida del presiden-
te desde una perspectiva cómica, 
donde señoras de la alta sociedad, 
en una plática de café, describen 
cómo llegó al poder y a reelegirse. 

“La obra dura una hora con 45 
minutos y está llena de humor, sien-
do apta para todo tipo de público. 
Además, tiene el propósito de be-
car a los alumnos de la Facultad de 
Medicina”, explicó.

Dhaity destacó las diversas for-
mas en que la fundación apoya a 
los estudiantes. “Ofrecemos becas 
económicas para quienes ya fueron 
aceptados o ya están en la facultad, 
pero no pueden pagar una renta. 
También ofrecemos becas alimen-
tarias a través de convenios con la 
cafetería de la facultad, y propor-
cionamos alojamiento con un costo 
de 700 pesos por habitación”.

El objetivo es recaudar alrededor 
de 200 mil pesos, destinando los 
fondos según las necesidades de los 
estudiantes. 

“Queremos apoyar a todos los 
alumnos, abarcando todos los 
semestres, incluyendo a quienes 
realizan el internado, ya sea para 
pagar renta, comida o transporte. 

El boleto tiene un costo de $500 
y se puede adquirir en la dirección 
de la facultad o en las taquillas del 
teatro el día de la función.

Presentarán 
comedia 
musical
para becar a 
estudiantes

 La puesta en escena 
beneficiará a alumnos de la 
Facultad de Medicina de la 
UAEMéx. Foto especial

LLUVIAS AMENAZAN CULTIVOS

Campesinos invaden 400 ha
de la Laguna de Zumpango
Ante la falta de agua, agricultores aprovecharon para 
sembrar maíz, frijol y habas, principalmente

MIRIAM VIDAL

Mientras la Laguna de Zumpango 
se mantuvo totalmente seca, cam-
pesinos de la región invadieron 
alrededor de 400 hectáreas que 
utilizaron para sembrar maíz, frijol 
y habas, principalmente. 

Las lluvias de los últimos días 
han puesto en riesgo esa cosecha, 
ya que, hasta ayer, continuaba ingre-
sando agua al embalse.

Dicha situación ha generado reac-
ciones encontradas, entre quienes 

anhelan que se recupere el vaso re-
gulador y quienes quieren rescatar 
lo invertido en la siembra.

“Los campesinos sabían del 
riesgo de sembrar dentro de la 
Laguna. La vocación es hídrica y 
no agrícola”, expuso Tomás Gar-
cía Carmona, biólogo y vecino de 
Zumpango.

Y es que desde el fin de semana se 
detectó que el agua proveniente del 
Río Cuautitlán comenzó a escurrir 
a la laguna, a la altura de la comu-
nidad de Santa María Caliacac, en 
Teoloyucan.

De inmediato un grupo de campe-
sinos comenzó a colocar barricadas 
para impedir que el agua llegara a 
las canaletas de siembra. 

Desde el año 2022, el nivel del 
agua de la laguna comenzó a dis-
minuir, además de que hubo un 
aumento considerable de lirio 
acuático. 

En octubre del 2023, el embalse 
se quedó completamente seco y con 
la temporada de estiaje se presenta-
ron fuertes incendios que consumie-
ron cientos de hectáreas de maleza.

Especialistas estiman que en los 

 El afluente que baja del Río 
Cuautitlán comenzó a escurrir a 
la laguna donde estiman que se 
han acumulado 10 millones de 
metros cúbicos de agua.  Foto 
especial

recientes días se han acumulado 
ya 10 millones de metros cúbicos 
de agua.

El espejo de agua ya se aprecia 
del lado de Teoloyucan y de conti-
nuar las lluvias podría ampliarse 
hacia el norte, en el lado que colin-
da con Zumpango.

En un recorrido por el bordo, el 
panorama seco de hace unas sema-
nas cambió a un color verde que 
poco a poco va ganando terreno.

La Mora, la zona 
más afectada por el
desabasto de agua 
AURA MORENO 

Una de las colonias más afectadas 
por el desabasto de agua en Toluca 
es La Mora, donde la mayoría de la 
población no tiene acceso al vital 
líquido; sin embargo, es de las úni-
cas con pozo sin funcionamiento 
derivado de retrasos de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE).

Así lo dio a conocer el alcalde de 
Toluca, Juan Maccise Naime, quien 
afirmó que continúan los trabajos y 
gestiones para darle operatividad al 
pozo y atender la demanda de los 
toluqueños que viven en el lugar.

“Falta el de La Mora, no lo hemos 
inaugurado, falta la conexión con 
CFE, espero en los próximos días 
esté listo, porque es una situación 
donde ha sido la mayor parte de la 

población afectada”.
El presidente municipal subrayó 

que siguen trabajando en el tema y 
recientemente conectaron el pozo 
de Capultitlán, donde la población 
externó su inconformidad ante el 
desabasto de agua. 

“Ya teníamos un tema social, pe-
ro estamos atajando, trabajando, 
seguimos con la repartición de las 
pipas, trabajando la infraestructura 
hidráulica con la perforación y re-
habilitación de los pozos”. 

En Santiago Miltepec también 
se han reportado manifestaciones 
porque están hasta la parte más alta 
de la ciudad, “entonces es más com-
plicado el abasto, pero logramos 
acuerdos y se les estará abastecien-
do con pipas provisionalmente”. 

Aseguró que al igual que con el 
bacheo, no van a aflojar con el te-

 Los habitantes reciben el 
servicio mediante pipas en lo 
que inauguran el pozo. Foto 
especial

ma del agua hasta al final de la ad-
ministración, con el objetivo de no 
depender del Sistema Cutzamala.

De acuerdo al municipio, algunas 
de las colonias afectadas son: Cen-
tro Histórico, Barrio Tradicionales, 
Árbol de las manitas, La Máquina, 
Independencia, San Sebastián, Uni-
versidad y Santa María de las Rosas.

También informó sobre el Semi-
nario, Nueva Oxtotitlán, Sánchez, 
Santa Cruz Atzcapotzaltongo, San 
Cristóbal Huichochitlán, Santiago 
Miltepec, Moderna de la Cruz, Mo-
relos y Del Parque. 

El ayuntamiento explicó que, 
tras anunciar la reducción en la 
entrega del agua en bloque del 
Sistema Cutzamala, pasando de 
9.5 metros cúbicos por segundo 
a 8.0 metros cúbicos por segun-
do, realizan tandeos en la ciuda-
danía para la distribución justa 
del agua.
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No sólo San 
Blas requiere 

ayuda del 
gobierno, esa 
debe ser para 

todos los 
afectados

EL SINIESTRO OCURRIÓ EN LOS LÍMITES DEL EDOMEX Y CDMX

Investigan olor a combustible 
tras incendio de 11 viviendas
Los vecinos de colonias mexiquenses y de la alcaldía 
Gustavo A. Madero temen que el accidente esté 
relacionado con la extracción ilegal de turbosina

COLUMNISTAS

DOSSIER POLÍTICO

Juan Carlos Villarreal Martínez P. 4

BRIAN PRADO

En el Estado de México han imple-
mentado nuevas técnicas de cultivo 
hidropónico en diversas regiones, 
especialmente en la producción 
de hortalizas y frutas. Este método 
permite cultivar plantas sin suelo, 
es decir, utilizando soluciones mi-
nerales en agua, lo que aumenta 
la eficiencia del uso del líquido y 
mejora la calidad de los productos 
agrícolas.

De acuerdo con reportes del go-
bierno estatal, la implementación 
de estas técnicas redujo en 50% el 
uso de agua en comparación con 
los métodos tradicionales de cul-
tivo en tierra. Esta disminución 
significativa no solo contribuye a 
la sostenibilidad ambiental, sino 
que también representa un alivio 
económico para los agricultores en 
tiempos de sequía.

En términos de producción, la hi-
droponía permite aumentar 30% el 
rendimiento de los cultivos de hor-

talizas y frutas, según el Estudio de 
Impacto Ambiental y Productivo de 
la Hidroponía en el Estado de Mé-
xico, publicado por la Universidad 
Autónoma del Estado de México 
(UAEMéx). 

El documento explica que los 
cultivos hidropónicos, al estar en 
un ambiente controlado, están 
menos expuestos a plagas y en-
fermedades, lo que se traduce en 
una reducción del 40% en el uso de 
químicos.

La comunidad de Villa Guerrero, 
conocida por su producción de flo-
res, implementó sistemas hidropó-
nicos, lo que permitió diversificar la 
producción hacia hortalizas de alta 
demanda como tomates, pimientos 
y lechugas. Según cifras del Conse-
jo Mexiquense del Agro (COMA), 
las ventas de estos productos han 
incrementado en un 25% en mer-
cados locales y nacionales.

A pesar de los logros, la adopción 
masiva de la hidroponía enfrenta 
desafíos, principalmente relacio-
nados con la inversión inicial y la 

El cultivo hidropónico, una alternativa 
agrícola para la eficacia del agua en Edomex

 Esta técnica permite aumentar un 30% el rendimiento de los 
cultivos de hortalizas y frutas. Foto especial

necesidad de formación técnica 
especializada.

En una visión a largo plazo este es 
un método para generar una agri-

cultura sostenible, aprovechando 
las tecnologías modernas y garanti-
zando la seguridad alimentaria para 
las futuras generaciones.

el pasado lunes 1 de julio, el cual 
arrasó con las viviendas instaladas 
de manera irregular a un costado 
de las vías que cruzan por detrás 
de la zona de pistas del Aeropuer-
to Internacional de la Ciudad de 
México (AICM).

Al respecto, el alcalde Adolfo 
Rebollo Cerqueda, explicó ante 
representantes de la Junta de Ca-
minos del Estado de México y de 
la Secretaría del Agua que a pesar 
de que aún no se precisan las cau-
sas del incendio, los peritajes han 
demostrado que el combustible 
detectado en la zona del siniestro 
es diésel y no turbosina.

Cabe mencionar que el pasado 
martes vecinos bloquearon por 
más de diez horas la Vía Tapo, a 
unos metros de donde ocurrió el 
incendio, pues temían que estuvie-
ra asociado al olor que prevalece 
desde hace meses en la zona.

Rebollo Cerqueda aclaró que el 
viernes 28 de junio, una pipa de 
Pemex que transportaba diésel 
volcó en ese punto y derramó su 
carga, por lo que algunos restos se 
mezclaron con el agua de lluvia y 
escurrieron hacia el asentamiento 
humano.

Además, refirió que en la zona 
también existía un depósito de 
llantas, de las cuales una gran can-
tidad se quemaron, lo que hizo aún 
más impactante el incendio.

Al tener el contexto completo, 
autoridades estatales y municipa-
les acordaron mantener informada 
a la población sobre la problemá-
tica, además de mantenerse al 
tanto de las investigaciones que 
lleva a cabo la Fiscalía General de 
la República (FGR), en torno a la 
posible extracción ilegal de com-
bustible desde inmuebles ubicados 
en la zona.

MIGUEL GONZÁLEZ

Tras el incendio que consumió 11 
viviendas construidas con materia-
les endebles en una zona irregular 
localizada en los límites de Neza-
hualcóyotl y la alcaldía Gustavo A. 
Madero de la Ciudad de México y 
ante la preocupación de vecinos 
por la prevalencia de un fuerte 
olor a combustible, la secretaria 
de Medio Ambiente y Desarrollo 
Sostenible del Estado de México, 
Alhely Rubio Arronis, se reunió 
con autoridades municipales para 

buscar soluciones que garanticen 
la tranquilidad de los ciudadanos.

Durante la Mesa de Trabajo 
entre autoridades municipales y 
estatales, discutieron la proble-
mática que se presenta en la co-
lonia Ampliación Ciudad Lago de 
Nezahualcóyotl, en las colindan-
cias con las colonias CTM Ara-
gón, Narciso Bassols y Cuchilla 
del Tesoro, de la alcaldía Gustavo 
A. Madero, donde desde hace más 
de tres meses se registra un fuerte 
olor a turbosina.

Ante lo cual vecinos asociaron 
esta situación al incendio ocurrido 

 Las autoridades estatales 
y municipales acordaron 
mantener informada a 
la población sobre las 
indagatorias.  Foto especial


	EME01-05072024
	EME02-05072024C
	EME03-05072024C
	EME04-05072024C
	EME05-05072024
	EME06-05072024C
	EME07-05072024C
	EME08-05072024

